

Mientras persiste el conflicto en las rutas chilenas

En Río Gallegos comenzaron a asistir a los pasajeros que se encuentran en la terminal de colectivos

Puerto Deseado, (C).- Más de tres mil personas permanecen aún varadas en los pasos fronterizos con Chile y en la zona del Estrecho de Magallanes, debido a las protestas que se efectuaban ayer por cuarto día consecutivo en la Región de Magallanes. En tanto se supo que los pasajeros que viajaban a Tierra del Fuego y Punta Arenas, y que se encontraban en la terminal Río Gallegos esperando el desbloqueo de las rutas chilenas comenzaron a ser alojados en albergues municipales.

Se trata de cientos de pasajeros de las empresas Marga y Tecní Austral que viajan a Tierra del Fuego, y de El Pingüino, Ghisoni y Buses Pacheco a Punta Arenas, que ante la imposibilidad de cruzar la frontera por el bloqueo de las rutas regresaron a la ciudad y ahora estaban siendo asistidos por el municipio, según informó la agencia de noticias ANA.

En tanto medios radiales de Gallegos informaron que al menos 50 vehículos habían logrado cruzar en una de las tres barcazas, y muchos se quejaron desmintiendo que desde el Gobierno de Tierra del Fuego se le haya brindado atención.

Las protestas en la última región chilena contra el aumento de las tarifas de gas se iniciaron el pasado miércoles, y desde esa jornada comenzaron los problemas para cruzar en las barcazas en la costa del estrecho, que en territorio chileno trasladan vehículos y mercaderías a Tierra del Fuego y viceversa.

Los manifestantes cortaron además la ruta CH 255, que une la ciudad de Punta Arenas con Río Gallegos, y la CH 257 con Tierra del Fuego. El corte se realiza 35 Km. al Sur de Monte Aymond, a la altura del acceso a un yacimiento petrolero de la empresa GeoPark y en el acceso en la barcaza.

"Los bloqueos los realizan con cuatro camiones de carga y unos 70 autos atravesados en la calzada" informaron fuentes de Gendarmería Nacional a La Opinión Austral.

Además, indicaron que entre el corte de la CH 257 y el acceso a la zona donde se encuentra el transbordador, también hay unos 70 autos y 25 camiones que intentan cruzar a Tierra del Fuego. "Unos 210 mayores y unos 30 menores están entre los dos bloqueos. Los manifestantes aseguraron que si deciden regresar a Argentina, se les abrirá el piquete sobre la ruta CH 257", contó al matutino un gendarme de la Agrupación XVI Patagonia Austral.

Cabe recordar que en los sitios donde se encuentran los viajeros varados no hay servicios ni comercios donde comprar víveres.

En la zona hay un fuerte viento y una temperatura de entre 5 y 7 grados y, al costado de la ruta, los campos están minados con los artefactos colocados durante el conflicto con Chile, en diciembre de 1978, por lo que se recomendó a la gente no salir de sus automóviles.

En tanto, al otro lado del estrecho, en la zona conocida como Bahía Azul, había más de 300 autos, 120 camiones y unos cinco colectivos, con ciudadanos argentinos que esperaban que se levanten los cortes.

La secretaria de Gobierno de Tierra del Fuego, Eleonora de Maio, advirtió que si persiste el bloqueo "se podría empezar a notar el desabastecimiento de mercadería" en la provincia, ya que la mayor parte de los artículos de primera necesidad ingresan a la isla por vía terrestre.

La gobernadora de Tierra del Fuego, Fabiana Ríos, convocó una reunión de urgencia, con intendentes, funcionarios del Ejecutivo provincial y autoridades consulares de Chile para evaluar la situación y las medidas a adoptar.

En Tierra del Fuego

La funcionaria aconsejó a los ciudadanos de la provincia que planificaron viajar por tierra hacia el continente que "eviten hacerlo mientras dure el conflicto en Chile".

"A pesar de que recomendamos no viajar, mucha gente se está agrupando en la zona y a medida que pasan las horas la situación puede volverse más tensa", advirtió la funcionaria.

El gobierno fueguino, en tanto, planificó asistir a los ciudadanos varados en el marco del bloqueo, en una reunión que Ríos realizó en Casa de Gobierno con intendentes de Ushuaia, Río Grande y Tolhuin.

Por su parte, agentes de la Dirección Provincial de Defensa Civil relevaron anoche el número de personas y autos varados en la zona de Bahía Azul y las necesidades, ante la imposibilidad de circular a raíz del bloqueo.

Desde el inicio de la interrupción de la comunicación terrestre de la isla con el continente el gobierno provincial realizó gestiones con la Administración Central, la Cancillería y autoridades consulares para asistir a ciudadanos varados en Punta Arenas y en inmediaciones de la barcaza.

La subsecretaria de Relaciones Internacionales de Tierra del Fuego, Carolina Lavori, por su parte, dijo que "los turistas fueguinos recibieron alojamiento y comida por parte del

Consulado de Punta Arenas".

El gobierno fueguino informó, en ese sentido, que algunos turistas pernoctaron en

sus vehículos en una estación de servicio y otros abandonaron los hoteles en los que se alojaron por falta de recursos.

Se desarrolló la segunda jornada de Verano Cultural en Caleta Olivia

Ayer tuvo lugar la segunda jornada en el marco del Verano Cultural. Esta iniciativa propuesta por la Subsecretaría de Cultura de la Municipalidad de Caleta Olivia brinda espectáculos artísticos variados en forma gratuita.

En la plaza 20 de Noviembre se desarrolló la segunda (de un total de cinco) jornada que forma parte del Verano Cultural. El programa comenzó el fin de semana pasado con números artísticos en el Anfiteatro de la Costanera y continuó en la plaza céntrica en esta oportunidad.

Actuaron sobre el escenario Lucas Hernández, Juan Crown (HIP HOP), Títeres Los Cuatro Vientos (Infantil) y Lito Gutierrez (Tropical). Es destacable la variedad en la propuesta artística que apunta tanto a niños como a jóvenes y familias, logrando un público diverso y nutrido para cada número.

Si bien hay una programación conformada para cada jornada, los artistas que deseen formar parte de los espectáculos pueden acercarse a la Subsecretaría de Cultura (ubicada en la planta baja del Centro Cultural).



También los productores y manualeros que quieran vender sus producciones pueden hacerlo libremente en cada jornada.

Según explicó la subse-

cretaria de Cultura Ana Pardo, el objetivo es que los artistas, productores, manualeros y artesanos locales cuenten con un espacio para expresarse y darse a

conocer durante el receso de verano. A la vez, se brinda a los caletenses la posibilidad de disfrutar de números artísticos variados y de muy buena calidad.

Barreto: “El Gobierno solicita a los viajeros informarse antes de partir”

Caleta Olivia (Agencia) Ante la problemática existente en la frontera chilena, el Ministro de Gobierno en conferencia de prensa expresó su preocupación y dijo que desde el gobierno de la provincia “solicitan que todos los viajeros que necesiten o quieran ingresar al país hermano se informen de cual es la situación”.
En la sala de Situación de Casa de

Gobierno, el ministro de Gobierno, Carlos Barreto acompañado por el Cónsul Chileno, José Antonio Pena Mundchen y el segundo Jefe de la Agrupación XVI Patagonia Austral, José Oiene manifestaron la situación que se vive con motivo de los piquetes en los pasos fronterizos en esta zona austral.
En este marco, el ministro Barreto

informó que “en el día de hoy es la segunda reunión que tuvimos con el Cónsul; a pedido del Gobernador de la Provincia me comunicó con la Gobernadora de Tierra del Fuego por el conflicto de público conocimiento que está sucediendo en el país vecino, donde tenemos algunos hermanos argentino que están varados en Punta Arenas como en la zona de Torres del Payne también”.

“Particularmente –indicó– hablé con la cancillería argentina en Punta Arenas en donde la cancillería nuestra tiene previsto la atención al público para cualquier tipo de trámites y sugerir algún tipo de alojamiento más económico donde se pueda a través de la presencia de nuestros funcionarios brindar solución a este tipo de conflicto que es ajeno a nosotros y que queremos colaborar ante cualquier inconveniente que se pueda suscitar”.

Más adelante, Barreto enfatizó que “queremos alertar a la comunidad para que quienes decidan viajar al País vecino consulten en Gendarmería nacional. A través de Gendarmería estamos en contacto con carabineros también y en este momento la barca hacia Tierra del Fuego está cruzando, cruzan los vehículos particulares y los camiones pero no descartamos que pueda nuevamente suceder un corte”.

Asimismo, Barreto informó que “desde las 15 horas se está llevando adelante una Mesa de Concertación donde está el gobierno y la parte que está reclamando y el Obispo de Magallanes que fue el nexa para esta reunión, donde apostamos que esto sirva para destrabarse, la reunión no terminó”.

En tanto, el Ministro de Gobierno



insistió en que “desde el gobierno de la Provincia queremos alertar para que se tomen medidas precautorias para que la situación no sea traumática, ayer se sucedieron hechos complejos por suerte, la barca está funcionando normalmente, los colectivos están transitando, pero corremos el riesgo de que quede algún vecino de Santa Cruz o de Tierra del Fuego varado”.

Al tiempo que indicó “sabemos que este fin de semana está previsto el ingreso de 4 mil personas a Tierra del Fuego y el egreso de otras 3 mil visto la temporada de receso” por eso que “estamos pidiendo que antes de cruzar consulten a las autoridades que van a estar con la información fresca para evitar que se queden varados en la ruta”.

Por su parte, el Cónsul Chileno, José Antonio Pena Mundchen manifestó que “agradezco al Gobierno de la Provincia nuevamente por tener estas conversaciones de coordinación que es lo habitual entre la Provincia de Santa Cruz y la representación consular Chilena,

tenemos una situación difícil en la región de Magallanes”.

“Afortunadamente –señaló– el paso Argentina-Argentina a través del estrecho está bien, tampoco podemos prevenir que es lo que viene en el futuro pero sí tomar recaudos correspondientes”.

En este sentido afirmó que “nos mantenemos en contacto con el gobierno de la Provincia al igual que con la cancillería chilena y nuestro consulado de Tierra de fuego con el propósito de estar pendientes en caso de que haya alguna variación”.

Paralelamente, el Cónsul sostuvo que “Tenemos alta expectativa en cuanto a la Mesa de diálogo, que está presidida por el Obispo de Magallanes esperamos que salga una solución de ahí, pero lamentablemente tanto Punta Arenas como Natales permanecen cerradas y quisiera volver a recordar la recomendación a la gente para que no viaje a menos que tenga que hacerlo hasta que esto no quede absolutamente resuelto”.

Hechos de violencia en comisarías de Río Gallegos

Consultado sobre los recientes hechos de violencia vividos en comisarías de esta ciudad capital, el Ministro indicó que “nosotros mantuvimos una reunión interministerial donde participó el Ministerio de Asuntos Sociales, la Justicia, participó también la secretaria de Estado de Derecho Humanos, por un episodio anterior similar al que sucedió con anterioridad” y en este sentido consideró que “creemos que la Policía debe cumplir su función, el primer hecho que se dio fue en la comisaría sexta que a menos de cien metros había chicos inhalando poxiram y esto fue comprobado por la propia Justicia, se los detuvo y se llamó a los padres”.

“Posteriormente a eso –relató– se dio un esquema parecido, se apedreó la Comisaría y se tuvo que proceder en consecuencia. En el día de ayer se detuvo a dos mayores que estaban instigando este inconveniente, y esto es lo que yo decía hace rato, qué ejemplo pueden tener los pibes si los que tienen a su cargo su formación hace 20 días fueron y apedrearon una comisaría”.

Sobre esto último, Barreto dijo que “esto no es un justificativo pero es parte de lo que vive nuestra sociedad y vamos a seguir trabajando en el terreno. El Coordinador de Políticas Sociales, Jorge Ferreira se iba a poner en contacto con autoridades municipales para poder acordar un trabajo en conjunto porque entendemos que es una problemática que existe y que hay que trabajarla con todos los actores en donde la Justicia también debe participar, porque entendemos que aquellos que deban ser procesados deberán ser procesados porque están delinquiendo”.

Preguntado sobre si el Gobierno fue notificado de la libertad de Luis Guineo, Barreto contestó que “el Gobierno no tiene por qué ser notificado. Nos enteramos por los medios, es una decisión del poder Judicial y nosotros somos respetuosos de las medidas que se tomen”.

CON LA PRESENCIA DE CRISTINA FERNANDEZ

Nuevo acueducto y planta potabilizadora de El Calafate se inauguran el 27 de enero

La obra proveerá a la villa turística de 1,6 millones de litros de agua por hora desde el Lago Argentino. Fue financiada íntegramente por Nación a través del Ente Nacional de Obras Hídricas de Saneamiento que depende del Ministerio de Planificación Federal. El intendente Javier Belloni confirmó que se inaugurará el jueves 27 de enero con la presencia de la Jefa de Estado, Cristina Fernández de Kirchner.

Caleta Olivia (agencia)

El jefe comunal de El Calafate, Javier Belloni, señaló que esta es "una obra prioritaria para el pueblo que venía padeciendo veranos enteros con problemas de abastecimiento de agua" y por ello "estamos orgullosos de poder inaugurarla junto a la Presidenta y poder decir que la falta de agua es algo que quedará en el pasado", habida cuenta que el sistema ya se encuentra en funcionamiento en periodo de prueba.

Técnicamente se denomina

"Provisión de Agua Potable-Toma sobre El Lago Argentino en Punta Soberana" y la capacidad de bombeo antes mencionada equivale a 1.600 metros cúbicos por hora, al tiempo que se contará con una capacidad de almacenamiento de 11 millones de litros en cisternas que se fueron construyendo paulatinamente en diversos sectores de la ciudad.

Cabe señalar que hasta hace poco tiempo, la ciudad se abastecía de otro acueducto que también provenía del Lago Argentino pero de diámetro muy reducido, por lo

cual no se podía satisfacer las necesidades emanadas del explosivo crecimiento demográfico.

DIFÍCILES MOMENTOS

El municipio hizo saber que los trabajos comenzaron a ejecutarse en noviembre de 2007, pero por diversas razones se fueron paralizando.

En el verano de ese mismo año, a pocos días de asumir el cargo de intendente, Javier Belloni tomó cartas en el asunto, ya que la ciudad sufría constantes cortes en el abastecimiento de agua en plena



La Planta Potabilizadora que recibe el agua por el conducto de unos 20 km. que nace en el Lago Argentino, se encuentra en el acceso a El Calafate.

temporada turística.

Fue allí que, luego de una reunión con Cristina Fernández, logró acelerar el proceso de ejecución y para tal fin envió a El Cala-

fate al ingeniero Lucio Tamburo, del ENOHSA.

"Resolver el problema del agua fue nuestra prioridad cuando asumimos el gobierno municipal

e hicimos todo lo que estaba a nuestro alcance para garantizar que el inicio de obra sea efectivo y que la misma avance rápidamente, porque teníamos una necesidad real como comunidad", comentó el jefe comunal.

"Era una obra elemental de esta ciudad que creció de golpe -añadió- y desde la intendencia teníamos el desafío de garantizar los servicios mínimos, haciendo un seguimiento constante de las obras, para que se concluyan lo más rápido posible, porque la necesidad era real".

Finalmente expresó que "hoy podemos decir que la falta de agua será un recuerdo del pasado, pero no podemos olvidar el esfuerzo y el compromiso del gobierno nacional y puntualmente de la presidenta, que siempre nos escuchó y entendió que esta obra era prioritaria para El Calafate".